

JOSÉ IGNACIO TELLECHEA IDÍGORAS

IN MEMORIAM
(1929-2008)

El presente número de la revista *Salmanticensis* es un pequeño homenaje que, tanto la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia de Salamanca como la Dirección de la revista quieren ofrecer al Prof. Dr. D. José Ignacio Tellechea Idígoras, quien dedicó su vida a la investigación y enseñanza de la Historia de la Iglesia en varios centros teológicos españoles: Seminario de San Sebastián, Seminario Hispano-Americano de Madrid, Facultad de Teología del Norte de España en Vitoria y Facultad de Teología de Salamanca.

José Ignacio Tellechea supo compatibilizar la docencia como catedrático, con una presencia viva en la vida de la Iglesia, conociendo la marcha y los avatares de la misma en un momento histórico verdaderamente complejo, convirtiéndose en uno de los puntos de referencia cualificados para personalidades de la misma y ofreciendo su asesoramiento prudente y sabio. Pero su labor científica no queda reducida a los ámbitos privados de la vida de la Iglesia, sino que se abrió a aportar información científica, actitud crítica y animación lúcida en diversos foros culturales de la sociedad española y extranjera, trayendo luces y nuevas visiones sobre temas que eran planteados de una manera estereotipada e incuestionable.

Como amante de la Teología y como historiador de la Iglesia, fue un profesor libre y respetuoso, limpio y veraz. Su libertad y su amor a la verdad fueron su seña de identidad dentro y fuera de los marcos culturales y sociales de la Iglesia. Por lo mismo, no es fácil recoger en unas simples líneas su trayectoria intelectual, investigadora y docente. En este sentido, no bastaría tampoco con hacer un elenco de sus abundantes y eruditos artículos y libros que se dilatan a lo largo de sus ochenta años casi cumplidos.